



### 新年を迎えるにあたって

今年もあと少しさです。この1年を振り返ってみて、成長したこと、改善すべきこと、それぞれ反省点があるのではないかでしょうか。「1年の計は元旦にあり」と言われますが、新しい年を迎えるにあたり、今年の反省をもとに目標を立ててから物事に取り組んでみてください。反省項目として何点か挙げてみました。自己評価し目標設定の材料としてください。

- ・今年継続して取り組んだことは？
- ・その達成度は？
- ・今年1年で成長したことは？
- ・将来の目標は明確か？その目標を達成するため、自分に足りないものは？
- ・学習習慣は定着しているか？
- ・基本的生活習慣は定着しているか？
- ・部活動やボランティア活動等に取り組んだか？

### 3年生へ

多くの生徒は既に進路が決定しています。自分の努力で合格や内定を引き寄せたわけですから、そのことに自信を持ってください。一方で、支えてくれた家族や協力してくれた人たちへの感謝を忘れないでほしいと思います。

そして、大学進学を目指しているみなさん。年が明ければいよいよ大学入学共通テストを迎えます。先日、出願者数が496,237人と発表されました。本番まで1ヶ月を切り、焦る気持ちもあるかもしれません。ですが、今大事なことは、ただひたすらにやるべきことをやる、最後まで粘ることです。腰を据えて学習に取り組んでください。

また、体調管理も大切です。年末年始も、睡眠と食事を充分にとり、試験がある時間帯に脳をフル回転させることができるように、生活リズムの維持を徹底しましょう。

### 1・2年生へ

始めに新年を迎えるにあたり、目標設定をするように書きましたが、進路目標に関しては、より具体的な目標を定めるようにしてください。

具体的なのは、進学先や就職先を決めるだけではありません。やりたいこと（学問の分野や職種）を絞り込み、将来を見据えて大学や企業の特徴を理解することです。同じ学部であっても、教育体制や設備環境など学校によって異なりますし、同業であっても労働形態や職場環境など異なりますのでよく調べてください。早期の目標設定は学力や意欲の向上にもつながります。経営の神様と呼ばれたパナソニック創業者の松下幸之助は著書の中で「志を立てれば、事はもはや半ばは達せられたといってよい」といっています。

年末年始、親戚や帰省した先輩と話す機会も多くあると思います。多様な価値観や職業観に触れ、自分が将来何をしたいのか、じっくり考える機会にしてください。そして、進路目標を具体化していきましょう。

### 3年生進路決定状況(12月19日現在)

4年制大学(国公立)	2人
4年制大学(私立)	10人
短期大学	7人
専門学校	32人
公共職業訓練校	2人
公務員	2人
一般企業就職	12人
合計	67人

進路決定率は89.3% (67/75) となっています。今後は、大学・短期大学進学者の受験が控えています。クラス・学年・学校全体で盛り上げる体制を作り上げられたら、よりいっそう素晴らしい結果になるのではないかと期待しています。

## 「終わりなき旅」

息を切らしてさ 駆け抜けた道を  
振り返りはしないのさ  
ただ未来へと夢を乗せて

閉ざされたドアの向こうに  
新しい何かが待っていて  
きっときっとって 君を動かして  
いいことばかりでは無いさ  
でも次の扉をノックしよう  
もっと素晴らしいはずの 自分を探して

(Mr.Children「終わりなき旅」より一部抜粋)

高校生活のゴールが見えてきた3年生、そしてまだ途中にいる1・2年生へ。皆さんはそれぞれの場所で、未来に向けて歩みを進めています。進学や就職が決まり、新しい世界への期待と不安を抱えている人もいれば、共通テストに向けて最後の挑戦を続けている人もいます。そして、1・2年生の皆さんも、今の努力が必ず未来につながっていくことを忘れないでください。現代は先行きを見通すことが難しい時代です。VUCA(ブーカ)という言葉を聞いたことがある人もいるでしょう。不確実さ複雑さを増す世の中をなんとか歩いていくための基礎をつくるのが高校時代なのではないでしょうか。礼儀作法や困難を乗り越える力、人と良好な関係を築く力などが挙げられます。

共通テストに挑む3年生へ。緊張や不安は、挑戦する人だけが感じられる特別な感情です。一生懸命だから、それに懸けているから、緊張するし不安になると思うのです。これまで積み重ねてきた努力を信じてください。結果は後からついてきます。今はただ、目の前の一步に集中しましょう。一つずつ課題を克服していくことで落ち着きを取り戻していくことでしょう。

進路が決まった3年生へ。卒業後に就職する人たちは、学生でいる時間が残り少なくなってきたことに寂しさを感じているかもしれません。新しい世界には、まだ見ぬ景色や出会いが待っています。時には壁にぶつかることもあるでしょう。でも、その壁を越えた先にこそ本当の成長があります。どうか恐れず、失敗さえもプラスの経験に変えて自分らしく歩んでください。

そして、1・2年生へ。今の学びや経験は、未来の自分をつくる大切な土台です。部活動や勉強、人との関わり、そのすべてがあなたの内面を豊かにします。目の前のことに全力で取り組むことが、やがて大きな力になります。

かつて担任した生徒に高校時代の楽しかった思い出を聞いたことがあります。どんな答えが返ってきたと思いますか?休み時間の友達との何気ないおしゃべり、との返答でした。はっとさせられました。二度と戻ってこない時間を愛おしく懐かしく思って発せられた言葉だと受け止めました。あなたが想像している以上に今という時間は貴重なものです。思い残すことがないように全力で駆け抜けください。そして、いつか振り返ったときに温かい気持ちになれる日々であることを願っています。